

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN TRIMESTRAL: España, 1 peseta; Portugal, 1,50; exterior, 1,75.
VENTA: paquete de 80 números, 1 peseta.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º

La correspondencia de Redacción dirijase á Pablo Iglesias; la de Administración á Juan José Morato.

¡A LA LUCHA!

Ya se han disuelto las Cortes conservadoras y convocado las que llevarán el nombre de liberales porque constituirán en ellas inmensa mayoría individuos alistados en el partido que acaudilla Sagasta.

Todas las señales son, pese á la circular de Moret, de que se emplearán en las próximas elecciones las mismas artes que en las anteriores: el soborno, el pucherazo, la trampa y el engaño.

Sin embargo, los socialistas y todos cuantos simpatizan con nuestras ideas deben acudir á la lucha electoral, unos, los que pertenezcan á distritos ó circunscripciones donde el Partido Socialista sea fuerte; para trabajar con denuevo, con energía y sin vacilación alguna por sacar vencedores á los candidatos de nuestro Partido; otros, los que vivan en poblaciones donde nuestras fuerzas sean escasas, para lograr el mayor número de votos á nuestro favor, para instruirse bien en el ejercicio del derecho electoral y para impedir las trasgresiones de la ley.

Es la clase obrera quien ha de sacar del sufragio mayor utilidad, y por lo mismo quien debe trabajar más por que se ejerza con toda la pureza posible.

Desde ahora hasta el día 19 las conversaciones de los trabajadores deben recaer todas sobre esa lucha, ya para hacerse bien cargo de ella, ya para combatir á los que defiendan la abstención, ó para explicar la Ley de Sufragio.

Hace el Gobierno lo que quiere en casi todos los distritos; los políticos desacreditados salen elegidos por poblaciones donde no tienen simpatías ni arraigo, porque el cuerpo electoral es débil ó no da señales de vida. Vigorícese ese cuerpo, tomen con interés los ciudadanos el uso de la papeleta electoral, y disminuirá el número de diputados que sólo atienden á sus particulares intereses, vencerán los hombres que representen las ideas que más arraigo tienen y, sobre todo, la clase trabajadora, tan numerosa, tan oprimida y tan necesitada de defensa, no se verá como hasta aquí huérfana por completo de toda representación.

La casi totalidad de los Parlamentos de Europa tienen ya minorías socialistas. Procuremos nosotros no ser una triste excepción. Tengamos voluntad y energía para hacer que de las urnas salgan candidatos de nuestras ideas, y venceremos.

¡Trabajadores! A tomar con interés el ejercicio del derecho electoral; á trabajar con empeño por que los que viven explotados no den su voto á quien los explota ó mantiene la explotación; á demostrar que tenemos conciencia de nuestros intereses votando solamente á los que luchan por derrocar el régimen burgués.

LA SEMANA BURGUESA

Leemos:

El alcalde, Sr. Aguilera, ha condonado las multas impuestas á varios industriales durante los años de 1897 y 1898, y, al efecto, ordenó ayer quedarán sin efecto los expedientes de apremio que seguían los comisionados.

Esta es una medida de alta política. Sobre todo en víspera de elecciones.

Volvemos á leer:

Desde ayer se ha aumentado en 25 céntimos la arroba de carbón de encina, es decir, que en lo sucesivo costará dos pesetas lo que el año pasado costaba una peseta veinticinco céntimos.

¡Que si el Sr. Aguilera ha dado orden de pesar el carbón!

No, señores; sería una medida im-política.

En víspera de elecciones.

Encuentra *Progreso* contradicción entre lo escrito por nuestro amigo Iglesias en *La Petite République* y lo dicho en el mitin anticlerical de Madrid.

Y esta contradicción la atribuye á «inobediencia de la frase, no siempre propicia al más acostumbrado orador», cuando fuera más exacto atribuirle á inobediencia del oído del redactor de *Progreso*.

Porque lo que Iglesias dijo en el mitin anticlerical fué «que se guardase respeto á las personas», lo cual no niega la afirmación hecha en el diario francés de que los socialistas son los verdaderos adversarios del clericalismo.

Esto aparte de que, aunque resultara exacta la frase que *Progreso* atribuye á Iglesias («respetar ideas»), no había dicho ninguna herejía, sino que había dado una prueba de entender la verdadera democracia.

Porque las ideas pueden y deben combatirse cuando se creen erróneas ó perjudiciales; pero deben también respetarse.

Acaso esto parezcan logomaquias á los que creen que el clericalismo se combate degollando frailes y quemando conventos.

A *La Lucha*, de Vigo, no le parece bien que los republicanos busquen en las elecciones la alianza de los socialistas.

Está en su derecho al pensar así, y hasta si nos apura diremos que tiene razón.

Pero no lo está al atribuir á romanticismo esta conducta de los republicanos, romanticismo que no han demostrado hasta ahora.

Es decir, cuando el republicanismo español se siente anémico.

¡Ah! También dice *La Lucha* que el Partido Socialista tendrá beligerancia cuando se la concedan los republicanos.

¿De veras? Pero si esa beligerancia la tenemos ya reconocida.

A pesar de los republicanos.

También tiene gracia cuando dice que el programa del partido federal es mucho más amplio, más liberal y más democrático que el socialista.

Como que al leer esto volvimos á mirar la cabeza del periódico republicano.

Creyendo que se trataba de una edición especial que había hecho para la China.

Allá van circulares do quieren alcaldes, puede decirse parodiando la antigua frase.

Publicó Moret una circular pidiendo con lágrimas en los ojos que todos los ciudadanos le ayudasen á purificar el censo electoral, y, en efecto, en algunos Municipios de Vizcaya se quedan

sin voto más del 60 por 100 de los ciudadanos que á él tienen derecho, fundándose en que sólo deben considerarse como vecinos los cabeza de familia y los que tengan casa abierta (!).

Proponemos que á las autoridades municipales de Abanto, Ciérvana y Labarga se les compre unas antiparras para que lean la ley electoral.

Aunque mejor les sentaría una albarda y un ronçal.

Ya que el ministro de la Gobernación no quiere tomarse la molestia de meter en la cárcel á autoridades que se ponen las leyes por montera.

Sin duda porque sólo publica circulares para cazar codornices sencillas.

Por Málaga quiere salir diputado un individuo de la dinastía de los Larios.

Será por sport.

Porque para ser rey y señor de la bella provincia andaluza no necesita el acta.

Al Sr. Sánchez Covisa le han dado un banquete sus amigos.

¿Cuáles? ¿Los de ayer ó los de hoy, los republicanos ó los monárquicos?

Suponemos que serán los últimos.

Sean unos ú otros, esto ya indica un progreso en nuestras costumbres políticas.

Porque antes á los tráfugas se les despreciaba.

Y ahora se les llena el estómago

Los ácratas de Barcelona han celebrado un mitin para protestar contra el sentido que los socialistas dan á la Manifestación de 1.º de mayo.

Que es el sentido que le han dado todos los Congresos internacionales.

De modo que la protesta iba contra la Manifestación.

Y contra los pícaros socialistas, que no se echan á la calle con una tea y una lata de petróleo.

Sin duda esperando á que los revolucionarios de la Acracia den el ejemplo.

Pero, en fin, ellos ya hacen lo que pueden: decir groserías contra el Partido Obrero y juramentarse para pasar á cuchillo á sus hombres.

Sin perjuicio de salir corriendo en cuanto asoma un tricordio.

La huelga de Gijón

Y LA PONZOÑA ANARQUISTA

(Notas para la historia del movimiento obrero.)

VII

CONSECUENCIAS

Explicada queda la forma en que los anarquistas adquirieron influjo en la organización obrera de Gijón. Veamos ahora las consecuencias.

Aunque todavía, en agosto de 1899, no tenían la influencia que adquirieron después, sin embargo, los anarquistas tomaron parte activa en la huelga que en dicho mes surgió en la *Fábrica de Aceros*, por haber pedido los del alto horno aumento de salario.

El difunto José G. Parra, que, aunque de temperamento poco exaltado, fué un buen correligionario nuestro, combatió la huelga aquella porque aun estaba reciente la otra de la misma fábrica, que terminó felizmente, y

preveía un fracaso por diversas causas. Por desgracia, él y otros correligionarios no fueron oídos, y vino la huelga, sin intervenir la Sociedad de Obreros en hierro y demás metales, á la que pertenecían los huelguistas.

Planteada la huelga, que dirigió un ácrata, se interpretó mal un artículo del Reglamento de aquella Sociedad y se acordó dar á cada huelguista dos pesetas cada día. Esto decidió á la Dirección de la fábrica á despedir todo el personal, como lo hizo, abriendo la de nuevo á los tres días y admitiendo á los obreros que quiso, acudiendo todos como monos al trabajo.

Este tremendo fracaso costó el que darse sin colocación á 70 ú 80 obreros, que fueron seleccionados, como se dice ahora de los despedidos, y que todos los obreros, menos 10, se dieran de baja en la Sociedad citada.

En uno de los mítins que con motivo de dicha huelga se celebraron, un anarquista que hoy está sufriendo condena por sus bravatas en otro mitin, dijo que las Sociedades de resistencia habían fracasado y que las luchas legales eran estériles, recomendando el asesinato y otros procedimientos de fuerza... á los que él nunca acudió para dar muestras de su valor.

En abril de 1900 ocurrió la huelga de la litografía de Moré. La Sociedad de Artes Gráficas no tenía un céntimo en Caja y se atrevió á declarar la huelga, que fué sostenida por las otras Sociedades. ¡Y dicen los anarquistas que para hacer huelgas no se precisa dinero! Querrán decir que sus Sociedades no lo necesitan si hay otras á quien sacárselo cuando llega el momento de luchar.

En un mitin que se celebró para criticar á las autoridades por los atropellos cometidos á fin de auxiliar á Moré, el anarquista antes aludido, que es más amigo de los aplausos que de hacer nada serio, viendo que cuanto más disparataba, más le aplaudía la masa inconsciente, aplicó un calificativo duro á la Guardia Civil. Llamado al orden por el delegado, afirmó calurosamente que era verdad lo dicho y que lo demostraría ante el Juzgado, lo que le valió muchísimos aplausos.

A los pocos días, al ver que por aquella frase se le procesaba, le faltó tiempo para dar muestras de su entereza... publicando en un diario local un escrito en el que negaba haber pronunciado las palabras que le oyeron más de 1.000 obreros. ¡Y este tipo, por cuyo patrón están cortados los más de los ácratas vocingleros, recomendaba energía!

Preso ese desdichado anarquista, que había dicho que las Sociedades de resistencia para nada servían, cobró de ellas durante algún tiempo 24 pesetas semanales.

En Libertad provisional, sacó de algunas Sociedades y de amigos particulares más de 1.000 pesetas para huir al extranjero. Por aquellos días apareció una carta suya, fechada en Marsella, comparándose con los más ilustres sabios de la Humanidad perseguidos por sus ideas, y en la que decía que para volver á España tenían que correr por aquí aires de libertad.

Hay obreros en Gijón que aseguran no salió de España ese fulano, que volvió á aquella villa al mes y medio pró-

ximamente, sin un céntimo, después de un viaje recreativo por Madrid y otros puntos, disgustando su regreso a muchos obreros que le creyeron mas formal.

Ese pedantuelo, enemigo de la autoridad y que, en Comisión con otro, visitó al gobernador civil para pedirle interviniera en la huelga de la casa Moré, tomaba la tribuna por un escenario, cuidándose más de arrancar aplausos que de no decir disparates y de no contradecirse en un solo discurso, fué uno de los que más injuriaron y calumniaron a los socialistas... cuando no le oían y de los que más daño causaron a la organización obrera de Gijón.

Consecuente con el espíritu anarquista que flotaba en la atmósfera, por el cual las huelgas se hacían sin fondos... propios, los ebanistas, por un voto de mayoría, acordaron pedir las ocho horas a sus patronos en mayo de 1900. Tuvieron huelga, que duró dos meses, sostenida por las demás Sociedades y alcanzando nueve horas en verano y ocho en invierno por milagro.

En agosto de igual año, por una modesta reclamación que hicieron las mujeres empleadas en una fábrica de camisas, y que no fué atendida, la Sociedad de Cameros, apenas constituida, hizo suya dicha reclamación. Los socialistas, como otras veces, opusieron a la tenacidad de los ácratas para hacer huelgas sin fondos razones de peso para evitarlas, que les valió duras censuras de muchos obreros. Hizose la huelga al fin, que duró ocho semanas, sosteniéndose a costa de las demás Sociedades y terminando con una derrota, por la que salieron de la fábrica los más significados.

En una reunión de Juntas Directivas quisieron los ácratas reproducir la huelga; pero habiendo sostenido que en aquella debía gastarse hasta el último céntimo de todas las Cajas de las Sociedades, y habiendo visto el fracaso tan grande que por su culpa habían tenido aquellos obreros, a las nuevas razones de los socialistas callaron y no se aprobó lo que proponían.

En octubre, cuando la huelga de torneros del Dique, por despidio de un compañero, trabajaban los ácratas por hacerla general, oponiéndose los socialistas. A las doce semanas de huelga, los obreros, sin acuerdo de la Sociedad, hicieron la huelga general, siendo felicitados por algunos anarquistas; pero a los tres días todos sucumbieron, excepto los torneros, que siguieron luchando hasta que la Sociedad de Mecánicos, convencida de la inutilidad de la resistencia por falta de solidaridad en los obreros del Dique, dió dicha huelga por terminada.

En otro artículo seguiré dando cuenta del resultado obtenido por las Sociedades obreras con la influencia que en ellas ejercían los anarquistas, para demostrar cómo poco a poco se iba incubando la huelga general provocada por los patronos; y que tan fatal había de ser para los obreros, dada la gran inconsciencia que entre ellos existía.

Aun falta por decir lo mejor, cómo veremos más adelante.—M. VIGIL.

MITIN ANTICLERICAL

Con numerosísima concurrencia se verificó en el Frontón Central el penúltimo domingo, organizado por los elementos radicales de esta capital.

En él llevó la voz del Partido Socialista nuestro compañero Iglesias, y de su discurso publicamos el siguiente extracto:

Ciudadanos: No cumplirá el Partido Socialista con su deber si no tomase parte en este acto dirigido contra el elemento encarregado de mantener a la clase trabajadora en la ignorancia y el embrutecimiento. Los socialistas no queremos solamente la supresión de las Congregaciones religiosas y la separación de la Iglesia y el Estado, sino también la confiscación de los bienes del clero.

Pero al tomar parte en esta manifestación, el Partido Socialista, que es enemigo de equívocos y confusiones, debe exponer claramente su opinión sobre la cuestión religiosa. Para muchos de los que hoy se agitan contra las Congregaciones, esta cuestión es la primordial. Para nosotros, no. El problema que principalmente afecta al proletariado es el económico, del que todos los demás se derivan, y a ese problema, que representa para el obrero la esclavitud de todos los días y de todas las horas, debemos nosotros consagrar la mayor parte de nuestros esfuerzos.

Más es: para la misma burguesía la cuestión batallona es la económica. Esa es la que le debe preocupar sobre todo, y por tenerla desatendida ha sufrido nuestro país tanto desastre y experimentado tanta desdicha.

Para los socialistas, la cuestión religiosa es a la cuestión económica lo que la rama al tronco del árbol. Los golpes de la clase trabajadora deben dirigirse especialmente al tronco capitalista, descargándose también sobre la rama clerical cuando ésta, por su frondosidad, impida que los dirijamos a aquél.

La Iglesia, como el Militarismo y la Magistratura, no son más que auxiliares, defensores de la clase patronal ó capitalista.

En el movimiento anticlerical que se observa hoy en distintos países hay dos corrientes: una representada por los elementos liberales burgueses; otra mantenida por los elementos verdaderamente radicales y revolucionarios.

Aquellos sólo van contra los elementos clericales en tanto cuanto éstos pretenden volver a su antiguo predominio: de ahí no pasan. Que el poder eclesiástico se someta a la burguesía, que la sirva, que se limite a predicar resignación a los esclavos del capitalismo y a condenar sus aspiraciones de redención, y entonces vivirá en perfecta armonía con ellos y los respetarán. En una palabra, los burgueses quieren cortar algo las uñas al elemento clerical para que no se las clave a ellos, pero dejárselas lo suficientemente largas para que las hincen en el cuerpo de la clase trabajadora.

Los socialistas y todos los revolucionarios de veras no queremos que se dome un poco el poder de la Iglesia, sino anularlo; nosotros no vamos tan sólo contra el fraile y el jesuita; vamos también contra el obispo y el cura, que no cesan de pedir resignación a los explotados y de predicar que este régimen de esclavitud será eterno. Nosotros no nos conformamos con que se corten las uñas a ese elemento dañoso; queremos extirparle, para que no pueda causar perjuicio a la clase explotada.

La ley contra las Congregaciones religiosas votada por la Cámara de Diputados de Francia, que a tantos ha entusiasmado, respeta las establecidas con arreglo al Concordato, consintiendo explotar una porción de industrias que causan gran daño al trabajo libre, y respecto a las Congregaciones no concordadas, no consigna su disolución, sino que se las autoriza para continuar su existencia.

Aquí, en nuestro país, Galdós ha sintetizado las aspiraciones de los elementos burgueses al reclamar la supresión de los jesuitas y de los frailes, y el respeto y la consideración para el clero secular. El autor de *Electra*, recordando al que dijo «No toquéis a la Marina», manifiesta que ahora se debe pedir a los gobernantes: «No toquéis al clero secular».

Hasta ahí van solamente muchos de los que hoy gritan contra el poder de la Iglesia, y nosotros debemos ir mucho más allá; debemos llegar hasta la muerte de ésta.

Sin embargo, como ese movimiento burgués es progresivo, como tiende a disminuir algo el poder de los elementos oscurantistas y reaccionarios, debemos favorecerle. Cuando se detenga, cuando, logrado por la burguesía liberal el objeto que persigue, el clero y la clase capitalista marchen completamente unidos, nosotros deberemos continuar nuestra obra revolucionaria combatiendo a los dos, pero principalmente al capitalismo. Y en esta campaña no hay que forjarse ilusiones: la Iglesia no morirá, como no morirán los otros auxiliares de la clase explotadora, hasta que ésta se derrumbe al empuje de la clase trabajadora.

Termino diciendo que los socialistas, convencidos de la razón que nos asiste, no perdonaremos esfuerzo ni sacrificio alguno, incluso el de la vida, para luchar por la desaparición de todas las instituciones que constituyen el régimen de esclavitud en que vivimos; pero jamás haremos obra de venganza y siempre, siempre respetaremos a las personas.

Lucha electoral

Los socialistas de Puebla de Cazalla y Lantejuela votarán en las próximas elecciones legislativas al compañero Pablo Iglesias.

En el primero de dichos puntos, habiendo reclamado nuestros correligionarios la fijación de las listas para la rectificación del Censo electoral, por no haberse cumplido a tiempo ese requisito, se les contestó con groserías, amenazas y burlas.

Se conoce que las autoridades de Puebla de Cazalla, enteradas de las declaraciones del jefe del Gobierno sobre sinceridad electoral, han creído que correspondían a ellas faltando abiertamente a la ley y mordiendo, o poco menos, a los que reclamaban su cumplimiento.

La Agrupación Socialista de Mataró presenta candidato por aquel distrito a Pablo Iglesias.

La candidatura que votarán los socialistas de Palma será ésta: Toribio Reoyo, Antonio García Quejido y Facundo Perezagua.

Los correligionarios de Vélez-Málaga han acordado presentar candidato por aquel distrito al compañero José Verdes Montenegro.

Las Agrupaciones Socialistas de Baracaldo han decidido dar sus votos al compañero Facundo Perezagua.

Los socialistas de Avilés darán sus sufragios a nuestro correligionario Iglesias.

La Agrupación Socialista de Barcelona presentará en las próximas elecciones tres candidatos, que serán Toribio Reoyo, José Comaposada y Antonio García Quejido.

La Agrupación Socialista de Eibar presenta candidato por el distrito de Vergara a Facundo Perezagua.

Los socialistas de Manresa votarán a nuestro correligionario Toribio Reoyo.

Los socialistas pertenecientes a las Agrupaciones del distrito de Balmaseda han acordado votar a Facundo Perezagua.

Los socialistas de Miranda han acordado presentar candidato para la diputación a Cortes por aquel distrito a Pablo Iglesias.

También han decidido dirigir un manifiesto a los electores dando a conocer las ideas del Partido.

Muchos obreros de Prado piensan dar sus votos a un candidato socialista.

Los socialistas de Vitoria han acordado votar en las próximas elecciones a Pablo Iglesias.

SALVAJISMO

La Prensa burguesa ha dado cuenta de que la Guardia civil de Vallecas de tuvo, por sospecha de que se hubiera guardado 300 pesetas que perdió un vecino de aquel pueblo, a Gregorio Quintero, de sesenta y tres años de edad; que descargó sobre él *ciento setenta y cinco palos*, reventándole un oído y ocasionándole infinidad de contusiones, y que le esposaron pies y manos y le pusieron en los dedos un torniquete que le hizo sufrir horriblemente. La víctima se halla en el Hospital Provincial.

Según esa misma Prensa, el parte que el teniente coronel primer jefe de la Guardia Civil ha enviado al gobernador de Madrid, dice que Gregorio Quintero, uno de los cinco individuos de quienes se sospechaba hubieran sustraído dicha cantidad, insultó y amenazó a los guardias, acordándose por ello su detención; que después se le permitió trasladarse al hospital del pueblo por manifestar que estaba enfermo, y que habiéndose escapado de allí al día siguiente, dirigiéndose a Madrid en compañía de unas mujeres, se le detuvo en este punto por una pa-

reja de la benemérita y fué conducido al Hospital Provincial.

De ambas versiones, la primera es para nosotros exacta, exactísima. Las atrocidades que en otros puntos se han cometido y cometen con muchos infelices por individuos de ese instituto, nos lo hace creer.

Como creemos igualmente que no hay en nuestro país gobernantes, ni clase burguesa, ni gran Prensa con sentido, energías ni agallas bastantes para librarnos de actos tan bochornosos como innecesarios a la existencia de la clase privilegiada.

Y que sólo debemos esperar el remedio a tales ignominias de la influencia que ejercerá la clase trabajadora el día que su organización sea potente.

Huelga de tranvías.

La Compañía de Tranvías de Madrid ha lanzado a la huelga a sus obreros.

Rabiosa por haber tenido hace un año que acceder a las modestas reclamaciones que aquellos formularon, no ha cesado desde entonces de buscar el desquite para satisfacer con él su orgullo.

Primero echó mano a pequeños ardides para desunir a los operarios; después quiso deshacerse de algunos apelando a recursos nada dignos, y como no lo consiguió, decidió procurarse un personal suplente con que poder sustituir, cuando diera el golpe, a los antiguos empleados.

Aunque no el que quería, logró reunir alguno, y juzgándose ya en condiciones de realizar su venganza, menudeó las provocaciones al personal y el incumplimiento de las bases que había aceptado.

Tampoco esto le produjo el efecto que buscaba. Los representantes de los obreros, procediendo con cautela y prudencia, dieron a conocer al público y a las autoridades la doblez de la Compañía, pero no pensaron en que nadie abandonase el trabajo.

El plan se le desbarataba al Sr. Gremieux, y entonces, dejando ya toda suerte de escrúpulos a un lado, despidió al presidente de la Sociedad, compañero Escudero, tratando de justificar su despidio con unas cuantas sandeces y mentiras.

Aun después de esta arbitrariedad y provocación, los obreros no fueron a la lucha, concretándose a participar a las autoridades el proceder abusivo é insolente de la Compañía.

Pero como las autoridades ni tienen interés por los obreros ni buen sentido ó firmeza para evitar conflictos, quisieron dar largas al asunto a fin de favorecer a aquella y ocasionar a los obreros una derrota.

Apercibidos éstos de lo que se fraguaba, congregáronse y decidieron ir a la huelga si la Compañía no respetaba lo convenido en otro tiempo y no admitía al obrero injustamente echado a la calle. Como esto no se atendió, la huelga fué un hecho y la mayoría del personal suplente con que la Empresa contaba se declaró solidario de los huelguistas.

Este contratiempo, poniendo fuera de sí a la Compañía, la ha hecho apelar a toda clase de resortes para que las autoridades se pusieran en absoluto a su servicio.

En efecto, pretendió aquella causar terror a los huelguistas prendiendo a la Junta Directiva, y las autoridades, complacientes con el celeberrimo Gremieux, no sólo encarcelaron al presidente y a varios individuos más de la Junta, sino que los incomunicaron como si fueran criminales; estuvo un día totalmente paralizado el servicio de tranvías y, por consiguiente, sufrió el público el natural perjuicio, y las bonachonas autoridades no le exigieron a la millonaria Compañía el cumplimiento del contrato; al otro día pone en movimiento ésta, sin personal apto, unos cuantos coches, que ocasionan algunos atropellos, y las autoridades, benévolas siempre, no la exigen responsabilidad alguna; y no solamente hacen lo que dejamos dicho tan *celosas* autoridades, sino que creyéndose, sin duda, verdaderos domésticos del Sr. Gremieux, ponen a su disposición Guardia Civil y Guardia de Seguridad, innecesarias totalmente por el carácter pacífico de la huelga, y procuran que individuos de este último instituto ó que han pertenecido a él ocupen los puestos de los huelguistas.

¡Puede darse parcialidad más escandalosa ni conducta más baja!

Atropello tan grande como el verificado con la representación de los obreros y apoyo tan cínico como el que a la Compañía belga dieron y dan las autoridades, no podían quedar sin respuesta por parte de los obreros organizados de Madrid y de nuestro Partido, y el domingo último, en numeroso mitin efectuado en el teatro Eldorado, diéronse la, y bien cumplida.

Los compañeros Rubio, Pérez, Cano é Iglesias, en nombre del Centro Obrero y del Partido Socialista, proclamaron su solidaridad con los trabajadores de los tranvías, consideraron cometida con todos los obreros conscientes la iniquidad llevada a cabo con los com-

pañeros presos é incomunicados, hicieron resaltar la razón y la justicia que asiste á los obreros de los tranvías, así como la perfidia y la venganza que anima á sus explotadores, fustigaron duramente á todas las autoridades é hicieron ver la necesidad de que los explotados se unan y formen apretada piña no sólo para contrarrestar fuertemente la codicia patronal y los abusos de los esbirros de esta clase, sino para barrer el régimen que de tal modo ofende y maltrata á los que todo lo producen.

El acto resultó hermoso, y sea cual fuere el resultado de la huelga de los obreros de los tranvías, habrá servido eficazmente para estrechar los lazos de unión de los trabajadores organizados de Madrid.

Los compañeros presos é incomunicados fueron puestos en libertad el domingo por la tarde.

Victorias socialistas.

En una elección parcial verificada en la segunda circunscripción de Sonneberg para la Cámara del Estado de Meiningen, ha salido vencedor el candidato socialista Hofmann.

Su rival, el Sr. Craemer, ha sido apoyado por todos los partidos burgueses. Sin embargo, no ha alcanzado más que 716 votos, mientras nuestro correligionario ha obtenido 962.

El número relativamente pequeño de sufragios que aparecen en esta elección explicase por no tener derecho á votar todos los ciudadanos.

En las elecciones municipales verificadas en Zurich (Suiza) ha triunfado, además de un concejal socialista saliente, otro de los candidatos del Partido, el ciudadano Wyss.

También ha sido electo miembro de la Cámara de Diputados de Zurich el conocido socialista Greulich.

Ha sido puesto en libertad provisional nuestro correligionario José Aspiazu, el cual, según ya hemos manifestado, se encontraba detenido en la cárcel de Santander por haber pronunciado en un mitin frases que la Guardia Civil consideró ofensivas para su instituto.

Lo celebramos.

Nuestros correligionarios de Barcelona han empezado á publicar de nuevo LA GUERRA SOCIAL.

La deseamos larga vida.

Los compañeros que quieran encargarse de la venta de dicho semanario se dirigirán á Francisco Amorós, Poñiente, 46 bajo

También han empezado á publicar un semanario nuestros correligionarios de Castellón. Se titula EL OBRERO-SOCIALISTA.

Celebraremos que viva muchos años.

Males que tienen remedio.

¿Por qué el trabajador come mal? No porque no se produzca ó no pueda producirse bastante para que todos los seres humanos se alimenten, sino porque la explotación que con él ejercen empresarios, patronos, fabricantes y demás gentes que viven sin trabajar le priva de una buena parte de lo que produce.

¿Por qué el trabajador va mal vestido y mal calzado? No porque falten telas y botas ó zapatos, sino porque con el miserable salario que le dan sus explotadores por trabajar todo el día no le es posible adquirirlos.

¿Por qué el trabajador es ignorante? No porque su cerebro no sea susceptible de desarrollo, ni tampoco porque la sociedad carezca de recursos para poderle dar el pan de la inteligencia, sino porque á la clase que le explota, á los capitalistas, les conviene tenerlos embrutecidos para mejor dominarlos.

¿Por qué el trabajador muere en edad temprana? No porque su naturaleza sea desigual á la del rico, que no lo es, si-

no por las privaciones que le impone su calidad de ser explotado y por el excesivo trabajo que se le obliga á realizar.

¿Por qué un buen número de trabajadores tiene un nivel moral inferior á otros hombres? No porque sean perversos, sino porque han carecido de toda educación y porque un trabajo embrutecedor y pésimamente remunerado los ha lanzado al vicio.

¿Tienen estos males remedio? Sí.

¿Quién le pondrá? ¿Los mismos que dominan y explotan? ¿Los que tienen en su poder la riqueza social? No. Esos, mientras puedan, no harán más que dominar y explotar, acaparando cuanto se produzca.

¿De quiénes, pues, vendrá el remedio? Únicamente de los mismos que sufren el mal, de los trabajadores.

¿Pero si son débiles, si son ignorantes, si muchos de ellos carecen de educación, cómo podrán acometer obra tan grande? Uniéndose, organizándose.

Por la organización se harán fuertes; por la organización conseguirán instruirse; por la organización lograrán educarse; por la organización, no sólo se igualarán en fuerza y capacidad con los que hoy los esclavizan y atormentan, sino que llegarán á ser más poderosos que ellos y, por lo tanto, á destruir sus odiosos privilegios, que son la causa de los males indicados y de otros muchos más que la masa productora padece.

No pierdan el tiempo los trabajadores lamentándose de sus males ni quejándose de su triste suerte. Truequen sus lamentos y sus quejas en voluntad para organizarse, y su condición misérrima de hoy tendrá pronto alivio, alcanzando mañana la liberación completa de su clase y de la Humanidad toda.

Reclamaciones y huelgas.

En Madrid.—La Sociedad General de Tacticos «El Arte» ha acordado reclamar de los patronos que la jornada de trabajo sea de nueve horas en todo tiempo desde 1.º de mayo.

Los maestros D. Felipe Pérez, D. Félix Montero, y D. Carlos del Hierro la concedieron sin esperar á ese día.

En Cataluña.—Los oficiales escoberos de Tarragona, después de un día de huelga, han conseguido que sus patronos acepten una tarifa de precios favorable á aquéllos.

—Los oficiales barberos y peluqueros de la misma capital se han declarado en huelga por quererles quitar los burgueses algunas mejoras, entre ellas el que hicieran fiesta el 1.º de mayo.

Los huelguistas, que son 20, han montado una barbería y peluquería en el Centro Obrero. Les apoyan moral y materialmente las Sociedades todas de la Federación Local.

—Se han declarado en huelga en Mataró los obreros de la tintorería de D. Lorenzo Llinás, obteniendo las mejoras que solicitaban después de un día de lucha.

—«La Unión», Sociedad de Obreros vidrieros de Barcelona se ha visto obligada á acordar que se declaren en huelga los operarios de la fábrica de la Bordeta, que funciona bajo la razón social de los Sres. Juncosa, Tarrida y González, por negar á aquéllos, faltando á la constitución del Estado, derecho á asociarse.

—En Villanueva y Geltrú se han declarado en huelga los albañiles y peones de albañil.

En Alcazar.—Satisfactoriamente se ha resuelto la huelga de los trabajadores empleados en los desmontes de la línea férrea de Andalucía.

En Aragón.—Ha terminado la huelga de los albañiles de Zaragoza. Los oficiales han obtenido 2 reales de aumento en el salario y los peones el 20 por 100 más de lo que ganaban.

En Valladolid.—La Sociedad de Obreros en hierro y demás metales ha conseguido reducir á diez horas la jornada de once y once y media que se trabajaba en los oficios que la forman.

Al efecto, dirigió recientemente á los patronos del ramo una circular reclamando dicha mejora y señalándoles un plazo para que dieran por escrito si la concedían ó no.

Espirado aquél sin que contestasen satisfactoriamente más que tres industriales, la junta general acordó unánimemente apelar á la huelga para hacer entrar en razón á los cinco restantes, lo que logró en seguida, pues éstos, convencidos de que la unión obrera—quebrantada sólo por cuatro desdichados, cuyos

nombrés estampamos al final—podía hacerles pagar cara su intransigencia, contestaron antes de 48 horas aceptando lo reclamado por la Sociedad.

De desear es que el triunfo alcanzado merced á la asociación por los obreros metalúrgicos les sirva de estímulo para perseverar en ella. De ese modo conseguirán seguramente mantener la mejora conquistada y alcanzar en lo sucesivo otras de más importancia.

He aquí los nombres de los individuos que faltaron al acuerdo de la Sociedad acudiendo al trabajo durante la huelga: *Alejandro Campos, León Rodríguez, Esteban Camino y Mariano Alvarez*, este último no asociado.

A todos ellos deben tenerlos en cuenta los trabajadores para darles su merecido cuando se presente ocasión oportuna.

—La Sociedad de Carpinteros decidió hace tiempo que ningún asociado trabajase horas extraordinarias en tanto haya individuos parados en el oficio.

Días atrás un patrono pretendió quebrantar ese acuerdo, á lo que, como es natural, se opusieron los trabajadores.

Irritado aquél, achacó indebidamente la culpa de lo ocurrido á un correligionario nuestro y le despidió destempladamente del trabajo.

Enterada de lo ocurrido la Directiva de la Sociedad de Carpinteros, acordó no volvierse al taller los compañeros del despedido en tanto no se le readmitiese.

La resolución de la Directiva obligó al patrono á ir en busca del personal al Centro Obrero, donde prometió dar ocupación al despedido é indemnizar á la Sociedad por los gastos que le había ocasionado el paro.

En Gibraltar.—La Sociedad de Barberos ha conseguido que sus individuos no trabajen los domingos más que hasta las diez de la mañana. Antes trabajaban hasta las tres de la tarde.

—Los tipógrafos, que se organizaron en Sociedad hace cinco semanas, han conseguido que en la imprenta de *El Anunciador*, donde se trabajaba una larga jornada, se reduzca ésta á ocho horas.

En Andalucía.—Según manifiesta la Prensa burguesa, ha terminado la huelga de los corchotaponeros de Sevilla.

—Continúa la huelga de los trabajadores en hierro de la misma capital.

En Galicia.—El maestro carpintero Víctor González, de Bayona, al cabo de un año de no querer aceptar las condiciones de la Sociedad, ha sido obligado á ceder, pagando una indemnización de 50 pesetas.

Cuatro obreros que, contra la opinión de la Sociedad, trabajaban con él han tenido que abonar 5.

En el Centro Obrero.

IMPRESIONES DE UN VIAJE A FRANCIA

El penúltimo sábado y á la hora anunciada, dió el compañero Quejido en este Centro su segunda y última conferencia sobre este tema.

La tesis de su oración vino á ser la exposición de la superioridad en muchas costumbres de los franceses sobre los españoles.

Insistió en el interés que demuestran los obreros de aquel país por ejercer sus derechos, especialmente el de sufragio.

Encomió la higiene de las poblaciones francesas, «en cuyas calles—dijo—no hay basura».

Ocupóse con algún detenimiento del Congreso Obrero Internacional y de la Exposición de París, citando algunos adelantos de la mecánica expuestos en ella.

La numerosa concurrencia que acudió á escuchar al compañero Quejido, le aplaudió calurosamente.

LA LUCHA ELECTORAL

Este fué el tema desarrollado el sábado último por Pablo Iglesias en el Centro Obrero.

Después de exponer que el ejercicio del derecho electoral es una parte de la acción política, y que hay inconsecuencia en ejercer los derechos de reunión, asociación, etc., etc. y no practicar el de sufragio, estudió la importancia de éste, así como las ventajas que produce, combatió el criterio abstencionista, favorable á los partidos burgueses, é hizo notar el aprecio en que se tiene el derecho electoral en otros países por la clase trabajadora.

Manifestó también que aunque en España la corrupción electoral es grande, cabe poder corregirla. «Que todos los ciudadanos se preocupen de ejercer el derecho de sufragio, que se tenga por todos empeño en que se verifique con la pureza que es posible en el actual régimen, y ni capitalistas ni Gobiernos podrán hacer lo que hoy hacen.»

Señaló los progresos que en este sentido se observan en Bilbao, Madrid y otros puntos, recomendó perseverancia en el ejercicio del mencionado derecho, aunque no se consiga de él todo el provecho que debiéramos esperar, y concluyó pidiendo que tomemos por modelo á nuestros correligionarios de otras naciones.

La concurrencia, que era muy numerosa, oyó con suma atención el discurso de nuestro amigo, á quien aplaudió al terminar.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—La Sociedad de Albañiles «El Trabajo» ha publicado su último balance y algunas noticias de interés para los individuos de la misma, á más de una alocución recomendando á éstos y á todos los compañeros del oficio que no trabajasen el 1.º de mayo, para poder tomar parte en la Manifestación obrera universal.

Según dichas noticias, la componían á principios de abril 3.182 individuos, siendo el fondo de resistencia en dicha fecha de 18.400,21 pesetas, y el de socorros de 14.496,51.

En el fondo de resistencia figuran varios créditos á favor de la Sociedad, uno de ellos formado por préstamos á colectividades obreras en momentos de lucha con los patronos.

Esos créditos ascienden á 2.437,50 pesetas, que se descomponen de la siguiente manera: 1.600 á la Sociedad de Canteros, Marmolistas y similares de Madrid; 50 á la Sociedad de Gasistas de idem; 300 á la Sociedad de Obreros en hierro y metales de idem, y 187,50 á la Sociedad de Hortelanos de Madrid y su provincia.

En el primer trimestre de este año ha gastado la Sociedad de Albañiles en pequeñas huelgas mantenidas por ella 271,25 pesetas, y en donativos á diferentes Sociedades de provincias que mantenían huelgas, 1.863.

—Para celebrar la inauguración de su bandera se reunieron el sábado último, á las nueve de la noche, en el teatro Eldorado, los Marmolistas de Madrid y gran número de obreros de otras profesiones.

Las banderas de las demás Sociedades obreras adornaban el local, y en el escenario tenían representación todas las entidades de resistencia.

Presidió Aristides Mañani; hablaron representantes de los Marmolistas, Empedradores, Canteros, Cocheros, Operarios del tranvía, Albañiles, «La Dinamo», Carpinteros de armar y Unión General de Trabajadores. El Orfeón Socialista cantó «Proletarios, uníos!» «La Marsellesa de la Paz» y «La Internacional».

Los discursos, aparte de las alusiones á los huelguistas del tranvía, se concretaron á recomendar á los obreros las virtudes unión, perseverancia, solidaridad, instrucción y confianza en sí mismos.

El mitin terminó después de las doce, y en él hubo bastante entusiasmo.

—A las dos de la madrugada del domingo se verificó en el teatro Eldorado la reunión de protesta contra las autoridades, organizada por la Sociedad de Cocheros y el Centro Obrero.

Presidió Manuel Gil, y usó el primero de la palabra el cochero Incógnito, que atacó á las autoridades municipales por haber violado las Ordenanzas, perjudicando á los obreros y beneficiando á los patronos en la última huelga.

Hablaron después Rubio, por los Albañiles y la Unión General; Padial, cochero; Pellón, del Tranvía; García, de «La Dinamo»; Barreiro, director del órgano de los cocheros; González, cochero; Acero, marmolista; Alvarez, cochero; Rodríguez, de la Juventud republicana; Abril, abogado de «La Unión», y Cermeño, de la Agrupación Socialista.

Coincidió con los oradores en censurar la conducta de las autoridades, en afirmar la necesidad de la Unión de los obreros, y muchos preconizaron la conveniencia de la acción política para llevar representantes obreros á los Cuerpos electivos.

La huelga de tranvías sirvió también para que los oradores reforzaran su censura y proclamaran con aplauso general su estrecha solidaridad de intereses.

—Para inaugurar su nueva bandera, verdaderamente hermosa, celebró el sábado un mitin la Sociedad de Albañiles «El Trabajo» en el teatro Eldorado. Pequeño, muy pequeño resultó el local para el crecido número de concurrentes que á él acudió.

Cantó el Orfeón Socialista y usaron de la palabra Rubio, Sastre, Pellón, García, Aragónés, Cano é Iglesias, que expusieron muchas verdades, tanto en lo que se refiere á organización societaria y á huelgas, cuanto al torpe proceder de los que desde hace mucho tiempo buscan el quebranto ó la ruina de dicha Sociedad.

También dijo cosas de sustancia el compañero Urosas, que presidia el acto.

Orfeonistas y oradores fueron aplaudidos con frenesí.

—Se han asociado para poner coto á la explotación que los espadas ejercen con ellos, los picadores de toros.

Parece que tratan de hacer lo mismo los banderilleros.

Lo consignamos con satisfacción.

—Para los obreros en hierro de Avilés han entregado las tres referidas Sociedades igual cantidad que para los huelguistas de Ferrol.

—La Sociedad de Modelistas y Moldeadores ha enviado 15 pesetas á los fundidores en huelga, de Sevilla.

—Para los huelguistas de Ferrol han votado recursos las siguientes Sociedades: Electricistas, 10 pesetas; Carpinteros de taller, 25, y Colocadores de pavimentos, 5.

—Han enviado auxilios á los panaderos

huelguistas de Oviedo las siguientes Sociedades: Carpinteros de armár, 10 pesetas; Colocadores de pavimentos, 5; Electricistas, 10; Carpinteros de taller, 50, y Albañiles, 15.

Pontevedra.—La Sociedad de Obreros en hierro y demás metales ha acordado dirigir a las otras Sociedades de su oficio un Manifiesto pidiendo que no admitan a ningún individuo de fuera de la localidad que no presente documento acreditando haber cumplido sus deberes societarios, a fin de que los traidores y malos compañeros no penetren en la organización.

La misma Sociedad, a fin de educar socialmente a todos sus individuos, ha resuelto dar todos los meses una reunión de propaganda.

Recientemente esta colectividad ha ingresado en la Federación de Fundidores.

Erandio.—En la última asamblea celebrada por la Agrupación Socialista, además de tratar otros asuntos, se aprobó la conducta del delegado al Congreso provincial, la gestión del Comité y el ingreso de cinco compañeros.

Gallur.—Hácese trabajos para organizar en Sociedad de resistencia a los obreros del campo.

Elche.—El Gremio de Costureros de alpargatas, que se compone de 453 individuos, ha acordado federarse con las otras Sociedades de esta localidad y solicitar su ingreso en la Unión General de Trabajadores.

Sestao.—La Sociedad de Obreros mecánicos, en su última asamblea, modificó su Reglamento, aprobó la gestión de los delegados al Congreso de Sociedades Obreras celebrado en Bilbao, acordó adherirse a la Fiesta del Trabajo y expulsar a José Noval, por propagar especies calumniosas contra la Sociedad y sus individuos.

Medina del Campo.—La Sociedad de Obreros en madera de esta localidad ha sido alta en la Unión General de Trabajadores.

Astillero.—Nuestros correligionarios de este punto celebraron un mitin para recomendar la celebración del Primero de Mayo. La presidió Domingo Pérez y usaron de la palabra Solinis, Gastañaza, Rincón y Aspiazu, que fueron muy aplaudidos.

Se espera que esta reunión acrezca considerablemente la Agrupación Socialista de esta localidad.

Alicante.—En el Centro Obrero se han dado varias conferencias: una sobre instrucción por el profesor D. Agustín Ferrero, otra por nuestro correligionario Verdes Montenegro, referente a Sociología, y otra por D. Francisco Albricias.

—Se están efectuando trabajos para organizar en Sociedad de resistencia a los pavimentadores de esta capital.

—Es probable que aparezca en breve en dicha población un periódico socialista titulado *El Mundo Obrero*.

Villanueva y Geltrú.—En la fábrica de tubos inoxidables, el patrono despidió a los operarios que más se significan en la defensa de la Sociedad.

Cree que procediendo así sus obreros se desorganizarán y no harán nada contra la explotación que hoy les abruma; pero se equivoca, porque las Sociedades de resistencia saben hacer frente a todas las maniobras de sus enemigos.

Mataró.—Ha ingresado en la Unión General de Trabajadores la Sociedad de Obreros en géneros de punto.

Prado.—En la sesión celebrada por la Sociedad Obrera el 21 del pasado, a más de aprobar las cuentas del trimestre y celebrar la Fiesta del Trabajo, se acordó enviar 20 pesetas a los huelguistas panaderos de Oviedo. Después se renovó la Junta Directiva.

Pamplona.—Avanza el movimiento obrero en esta capital.

A las Sociedades de Obreros en madera, Canteros, Estañeros, Obreros en hierro y demás metales, constituidas poco ha, hay que agregar las de Panaderos y Zapateros, Boteiros, Guarnicioneros y Curtidores.

Ferrol.—La Sociedad Tipográfica ingresará pronto en la Federación de su oficio, que pertenece a la Unión General de Trabajadores.

Begoña.—En la última asamblea celebrada por esta Agrupación se aprobó la gestión del Comité y el movimiento de afiliados, que consistió en seis altas por una baja.

Bilbao.—La Junta Directiva de la Sociedad de Caldereros ha votado 15 pesetas para los panaderos de Oviedo, en huelga, y otras 15 para los huelguistas de Orense.

Peñacastillo.—Se ha constituido en este pueblo un grupo socialista.

Vallecas.—Días pasados celebróse en el teatro de este pueblo una reunión de propaganda societaria, organizada por las Sociedades de Agricultores y de Constructores de edificios.

La concurrencia fué numerosa, figurando entre el auditorio muchísimas mujeres.

Usaron de la palabra Alejo, de Vallecas, y Reyes, Caballero e Iglesias, de Madrid.

Estos compañeros, después de hacer ver el desamparo en que viven los obreros y la es-

casa remuneración que perciben por su fatigoso trabajo, demostraron que esto puede corregirse por la organización de los proletarios. Con gran copia de ejemplos y buen número de razones patentizaron que el obrero que vale tan poco cuando está aislado, unido a los suyos puede instruirse, mejorar las condiciones del trabajo, influir en los asuntos del país y hasta colocarse un día en situación de acabar con la explotación que sufre.

Dijeron también que reconocida la bondad de la unión obrera, ésta debe hacerse extensiva, no ya a los trabajadores de un oficio ó de una nación, sino a los de todo el mundo.

Manifestaron asimismo que, como la unión de los explotados era obra que requería tiempo y trabajo, se imponía la constancia y la actividad a los que a esa unión aspiraran.

La concurrencia asintió a lo expuesto por los oradores y los aplaudió al terminar los discursos.

Barcelona.—La Sociedad de Obreros en mosaicos ha entrado a formar parte de la Unión General de Trabajadores.

Palencia.—Son nueve las Sociedades obreras organizadas en esta capital.

—El 11 del pasado celebró la Agrupación la conferencia de propaganda reglamentaria, disertando los compañeros Reoyo, Hernández y Alonso. El primero enarcó el uso del sufragio; el segundo puso de relieve la necesidad de hacer política si queremos acelerar la obra de nuestra redención, y el tercero, con mucha elocuencia, amplió los dos puntos expuestos por Reoyo y Hernández.

Husillos.—En este pueblo han dado un mitin de propaganda nuestros correligionarios de Palencia, usando de la palabra Mellen, Celada, Pastor y Alonso, poniendo de relieve los tres primeros las ventajas que reporta al obrero la Asociación y la necesidad que éste tiene de ser político, y resumiendo el compañero Alonso, que consiguió producir gran entusiasmo entre la concurrencia. Esta fué numerosa, prodigando muchos aplausos a los oradores y expresando el deseo de oírles nuevamente.

Barruelo.—«La Unión», Sociedad obrera, en su última asamblea aprobó las cuentas del primer trimestre del año, que dan el resultado siguiente: ingresos, 482 pesetas; gastos, 190,75; diferencia a favor de la Caja, 291,25, que, con 544,55 que había de existencia a fines del año anterior, hacen un activo de 835,80 pesetas en 31 de marzo.

Esta Sociedad ha votado 25 pesetas para los obreros panaderos de Oviedo.

Málaga.—Con el nombre de «Progreso» se ha constituido una Sociedad de Carpinteros, Ebanistas y Obreros de los ramos afines.

La correspondencia para esta Sociedad, que desea mantener relaciones con todas las de su oficio en España, se dirigirá a José Alvarez, calle de Altozano, 13.

Baracaldo.—La Sociedad de Artes y Oficios ha enviado 15 pesetas a los panaderos huelguistas de Oviedo.

Burgos.—También han remitido auxilios a dichos compañeros las siguientes Sociedades: Canteros, 5 pesetas; Tipógrafos, 5, y Guanteros, 2,50.

Guadalajara.—La Sociedad de Albañiles ha hecho los siguientes donativos: para los huelguistas de Orense, 20 pesetas; para los de Córdoba, 10; para los carpinteros de Ferrol, 15; para los panaderos de Oviedo, 15; para los albañiles de Ferrol, 25, y para los trabajadores en hierro de Avilés, 15.

Miranda.—En la asamblea últimamente celebrada por la Agrupación Socialista, además de acordarse lo que indicamos en otro lugar, se aprobaron las cuentas del trimestre y la gestión del Comité.

Unión General de Trabajadores.

COMITÉ NACIONAL

Este Comité ha dirigido a las Secciones de la Unión dos circulares, con fecha 20 de abril la primera y 26 la segunda.

De la primera tomamos las siguientes noticias:

La Sociedad federada de Obreros en hierro de Avilés nos comunica que se ha visto obligada a declarar la huelga en todos los talleres del oficio, teniendo en cuenta la conducta observada por los patronos.

Reclamaron los obreros en muy buena forma que se rebajase a diez horas la jornada de diez y media que hoy tienen; petición bien modesta, pues son ya pocos los oficios que trabajan más de diez horas.

Entablaron negociaciones con los patronos por medio de una Comisión, y después de algunos días, aquéllos contestaron que no sólo no rebajarían la jornada, sino que se proponían elevarla a once horas.

Influido por esta amenaza, los obreros han declarado la huelga. Las Secciones que pueden ayudarles, se servirán remitir los donativos con esta dirección: Jesús González, Centro Obrero, Avilés.

La segunda dice así:

Estimados compañeros:

Las Secciones federadas de El Ferrol—Albañiles; Carpinteros y Peones—comunican al Comité que se han visto precisadas a apelar a una huelga general por consecuencia de la conducta que observan los patronos.

Estos, con el propósito manifiesto de auxiliar a su compañero el contratista Sr. Soto, contra quien los obreros sostienen un paro parcial hace tiempo, y principal causante de la huelga ahora, se han coligado, cometiendo todo género de tropelías y pretendiendo destruir la organización de los trabajadores dedicados a las artes de la construcción.

Creando el Comité que estos compañeros proceden en armonía con el espíritu de defensa de la organización que debe animar a los trabajadores conscientes de sus derechos, recomienda a las Secciones que acudan en auxilio de sus compañeros de El Ferrol, enviándoles los donativos voluntarios que sus Cajas les permitan.

Las cantidades pueden remitirlas al secretario de la Sección de Carpinteros, Camilo Montoro, Canido, 83, ó al secretario de la Sección de Albañiles, Gabriel Manso, Santa Bárbara, 2, bajo, haciendo constar que los fondos que se envían deben repartirse entre todos los huelguistas que pertenezcan a la Unión.

Continúan las huelgas de Canteros y Carpinteros, de Orense; Panaderos, de Oviedo, y Obreros en hierro, de Avilés.

REMITIDO

Compañero director de EL SOCIALISTA:

Con sentimiento, pues sé que las columnas de ese semanario se necesitan para tratar asuntos de más importancia, voy a dedicar unas líneas a contestar el «Remitido» que en el último de EL SOCIALISTA apareció firmado por D. José Rodríguez Guerrero y... escrito por un defensor de la clase patronal con la pretensión de demostrar que no fué aquel señor quien provocó el paro habido recientemente en su fábrica, según afirmé yo en un «Eco» publicado hace algún tiempo.

Pasando por alto los argumentos que con tal fin emplea el autor del «Remitido», argumentos que no habrán convencido... ni al propio interesado, he de apelar yo también al testimonio de los obreros, invocado en dicho escrito, porque entiendo que de ese modo puede depurarse prácticamente de parte de quien está la razón.

Por consecuencia, si el Sr. Rodríguez Guerrero quiere puede invitarse a dichos trabajadores para que expongan ante nosotros los motivos que verdaderamente les impulsaron a declararse en huelga. ¿Conviene?

Entretanto he de permitirme exponer una duda que me sugiere la lectura del «Remitido» suscripto por el Sr. Rodríguez Guerrero.

Afirmase en él que dicho señor «siempre ha procurado por el bienestar y prosperidad de los oficiales y obreros que tiene en su fábrica» y que «todos saben bien las consideraciones y aprecio que se les tiene».

Y pregunto yo: si esto es cierto, ¿cómo el Sr. Rodríguez trató de despedir a tres de los cinco oficiales que trabajaban en su casa, sabiendo que quizá a los dos ó tres días tendría necesidad de avisarles nuevamente? ¿No le hubiera sido posible sostenerlos durante ese breve periodo, demostrando así que no es vana palabrería lo que arriba transcribo y la insinuación de «que quizá sea bastante más socialista» que quienes publicaron el suelto que tanto le molestó?—R. CABELLO.

Valladolid, 20 abril 1901.

AVISOS

Los socialistas del distrito del Hospicio han establecido un Centro electoral en la calle de Santa Engracia, 97, barbería, donde pueden concurrir los compañeros todas las noches, de nueve a once, exceptuando los sábados y domingos.

Los afiliados al Partido pertenecientes al distrito de la Latina han establecido un Centro electoral en la calle de la Morería, 13, tienda.

ULTIMA HORA

Nuestras previsiones se han realizado.

La duodécima Manifestación obrera internacional ha superado en nuestro país a las anteriores, celebrándose en mayor número de localidades y siendo más crecido que otras veces el número de obreros que ha abandonado el trabajo.

Tampoco nos hemos equivocado cuanto al orden que reinaría en ella y a la

pequeña nube con que la empañarían los elementos ácratas ó libertarios.

Esos falsos defensores de la autonomía y de la libertad absoluta han impedido en Barcelona que nuestros correligionarios celebrasen tranquilamente su mitin y han desvirtuado un tanto con sus alborotos los actos organizados por nuestros amigos de Palma de Mallorca.

Pero ese desatentado proceder no dañará a la causa de los que con rectitud, seriedad y tolerancia trabajan por la emancipación del proletariado. Este podrá ver claramente quiénes pelean por ella y quiénes, aunque otra cosa digan, van contra la misma.

En Madrid, la Manifestación ha sido hermosa. Todos los obreros del ramo de construcción, los panaderos y los trabajadores de otros muchos oficios hicieron fiesta.

El mitin verificado en el Teatro Moderno fué soberbio, a pesar de no poder entrar en él ni la tercera parte de las personas que acudieron.

Lo dicho allí por nuestros compañeros Diego, Rubio, Alvarez, Caballero, Cano, Quejido e Iglesias, lo mismo respecto de la grandiosidad del acto y de su significación, que sobre las ventajas de la táctica seguida y la conducta o hiosa que para mantener el despojo de los productores observa la burguesía, fué frenéticamente aplaudido, como lo fueron también los himnos revolucionarios cantados por el Orfeón Socialista.

La jira a la pradera del Corregidor resultó un acto de fraternidad y de alegría hermosísimo.

A pesar de los millares de personas que allí concurrieron, no hubo ningún incidente desagradable. La clase obrera madrileña está revelando en todos sus actos una educación y una compostura propias de quien trabaja por regenerarse y por crear un orden social exento de toda barbarie y toda injusticia.

Del movimiento de provincias daremos detalles en el próximo número.

Pondremos fin a estas líneas consignando que la Prensa socialista ha contribuido eficazmente a la celebración de tan magnífica jornada, pues los números extraordinarios que ha dado a luz con tal motivo, ya por sus dibujos, ya por su texto, han sido verdaderamente notables.

SUSCRIPCIÓN

PARA ERIGIR

un monumento a Liebknecht.

	Pesetas.
Suma anterior	87,85
Madrid.	
J. Sánchez, 0,25.—Un socialista,	
0,25.—F. Broeders, 1.—M. Gala,	
0,25.—F. R. Miguel, 0,25.—F. A.	
Miguel, 0,25	2,25
Oviedo.	
M. Vigil	0,75
TOTAL	90,85

LA NUEVA ERA

APARECE EL 1 Y 16 DE CADA MES
CON LA COLABORACIÓN
DE LOS PRINCIPALES SOCIALISTAS
Ptas. 1,50 trimestre. Número suelto, 25 cént.

Administración
Gobernador, 31, bajo, Madrid.

Imprenta de Ambrosio Pérez y C.ª, Encarnación, 4.